

Bürgerinitiative "Kommunikationszentrum Wuppertal"

1. März 1973

Wir, die Mitglieder der Bürgerinitiative "Kommunikationszentrum Wuppertal" schicken Ihnen hiermit den Gründungsaufruf und den Satzungsentwurf für den zu gründenden Verein "Kommunikationszentrum Wuppertal e.V."

Wir wenden uns an Sie, weil wir meinen, daß dem Gründungsaufruf durch Ihre Unterschrift Nachdruck verliehen wird.

Der Gründungsaufruf soll zusammen mit Ihrer Unterschrift und den Unterschriften anderer engagierter Bürger veröffentlicht werden.

Wenn Sie dazu bereit sind, schicken Sie bitte umgehend die ebenfalls beiliegende Erklärung unterschrieben an uns zurück.

Mit bestem Dank im voraus verbleibe ich im Namen der Bürgerinitiative

i.A.



Anlagen: 1 Freiumsschlag  
1 Exemplar Satzung  
1 Gründungsaufruf  
1 Erklärung

## GRÜNDUNGSAUFRUF

für den Verein "Kommunikationszentrum Wuppertal e.V."

Seit Sommer 1972 bemüht sich eine Bürgerinitiative um die Einrichtung eines Kultur- und Kommunikationszentrums in Wuppertal.

Am Beispiel des Gebäudes "Schlieper & Baum" neben dem Schauspielhaus wurden Raumbedarf, Funktion und Ziel eines solchen Zentrums erläutert.

Es gelang der Bürgerinitiative innerhalb kurzer Zeit, über 3.000 Unterschriften von Mitbürgern aller Bevölkerungsschichten zu sammeln, die sich für die Einrichtung eines Kultur- und Kommunikationszentrums aussprachen.

Durch engagierte Mitarbeit von Presse, Fernsehen und VHS hatten alle Wuppertaler Gelegenheit, sich über den Stand der Dinge zu informieren.

Im Herbst 1972 sprach sich der Kulturausschuß des Stadtrats einstimmig für die Notwendigkeit und die Einrichtung eines Kommunikationszentrums aus.

Nun ist in dem Gebäude des ehemaligen Restaurants und Hotels "Börse" am Viehhof in Wuppertal-Elberfeld ein Haus gefunden worden, das aufgrund des Erhaltungszustandes, des Raumangebotes und der Erweiterungsmöglichkeiten weitgehend den Vorstellungen der Planungsgruppen entspricht. Das Gebäude steht (fast) leer und es gehört der Stadt Wuppertal.

Im Mai 1973 soll in diesem Gebäude die Gründungsversammlung für den Trägerverein "Kommunikationszentrum Wuppertal e.V." stattfinden, der das Zentrum einrichten und betreiben wird. Während dieser Versammlung wird jeder Interessent das Gebäude begehen können.

Das Kommunikationszentrum hat das Ziel, die Begegnung von Menschen aller Berufsgruppe und sozialen Schichten zu ermöglichen, zu Kritikfähigkeit und kreativer Betätigung anzuregen und soziales Verhalten zu fördern.

Dazu sollen folgende Maßnahmen getroffen werden:

- a) Die Einrichtung einer Kneipe, in der man sich zwanglos treffen kann.
- b) Die Vermittlung von Informationen für die politische Bildung.
- c) Die Durchführung von Musik-, Film- und Theaterveranstaltungen, von Vorträgen, Diskussionen und Ausstellungen.
- d) Die Einrichtung von Bildungsangeboten und Unterrichtsprogrammen.
- e) Die Einrichtung von Werkstätten für kreative Betätigung.
- f) Die Bereitstellung von Räumen in denen sich spontan bildende Gruppen zusammenfinden können, um an aktuellen Problemen ungestört arbeiten zu können.
- g) Die Beratung in pädagogischen und sozialen Fragen.

Wuppertal, den 1. März 1973

Bürgerinitiative Kommunikationszentrum

Kontaktadresse: Manfred Schweder 56 Wuppertal 11  
Siegersbusch 57

ERKLÄRUNG

Ich bin einverstanden, daß unter dem Gründungsauf  
vom 1.3.1973 für den Verein "Kommunikationszentrum  
e.V." mein Name neben anderen erscheint.

Damit bin ich nicht Mitglied des Vereins und gehe  
auch sonst keine Verbindlichkeiten ein.

Wuppertal, den ..... 1973

-----